
МОНИТОРИНГ 

публикаций региональных, краевых, городских и районных газет, 

телевизионных каналов и сети Интернет о работе Думы 

Ставропольского края 

с 14 по 21 сентября 2018 года 

 

Еженедельное рабочее совещание в Думе Ставропольского края 

Главной темой еженедельного рабочего совещания в региональном 

парламенте 17 сентября стала подготовка к очередному заседанию Думы 

Ставропольского края, сообщила газета "Ставропольская правда", № 103 

от 18 сентября. 
Говорили участники совещания и о необходимости включать в 

общественные советы по благоустройству территорий представителей 

общественности. Это, по мнению парламентариев, поможет местным 

администрациям эффективнее решать возникающие проблемы, отмечалось в 

сюжете ГТРК "Ставрополье". Обсудили депутаты и ситуацию с пробками 

на дорогах в Ставрополе и Пятигорске. Парламентарии предлагают подумать 

над градостроительными  планами, в соответствии с которыми будут строить 

новые микрорайоны города, и укрупнением общественного транспорта, 

сообщил телеканал "Своё ТВ".  Так, в краевом центре предлагают построить 

несколько авторазвязок и решить вопрос с расширением городских границ, 

пишет "Победа 26" от 17 сентября. Также надо навести порядок с 

общественным транспортом: в первую очередь это касается опасных 

маршруток, буквально заполонивших город, и троллейбусного парка, 

который несколько лет находится в глубоком кризисе. 

Газета "Ставропольские губернские ведомости", № 37 от 19 

сентября написала, что на совещании говорили о подготовке 

муниципалитетов к отопительному сезону. Этот вопрос предложили 

обсудить на отдельном совещании в октябре.     

 

Деятельность депутатов Думы Ставропольского края 

14 сентября в Правительстве Ставропольского края наградили тех, кто 

прошел обучение по Президентской программе подготовки управленческих 

кадров, сообщил телеканал "Своё ТВ" от 14 сентября. 26 молодых людей 

получили дипломы, а 6 лучших проектов отметили грамотами регионального 

Минтруда. В сюжете отмечалось, что в число самых известных выпускников 

программы входят зампред Госдумы Ольга Тимофеева и спикер краевого 

парламента Геннадий Ягубов. 

На сайте администрации Шпаковского муниципального района были 

опубликованы слова благодарности депутату Думы Ставропольского края 

Сергею Чурсинову за содействие в подготовке сборной команды 

Шпаковского района к участию в Спартакиаде трудящихся Ставропольского 

края 2018 года, которая проводилась в г. Ставрополе. 

Газета "Степные зори", № 68 от 14 сентября написала об участии 

команды Ипатовского городского округа в третьей ежегодной Спартакиаде 
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работников агропромышленного комплекса, которая прошла на базе Детско-

юношеской спортивной школы в селе Летняя Ставка Туркменского района. 

По традиции турнир начался с торжественного парада команд. К гостям и 

участникам мероприятия обратился почетный гость – депутат Думы 

Ставропольского края Игорь Андрющенко.  

В газете "Вестник Прикумья", № 68 от 15 сентября была 

опубликована статья о торжественных мероприятиях, посвящённых Дню 

города Будённовска. Участие в них принял председатель Думы 

Ставропольского края Геннадий Ягубов.   

Председатель Думы Ставропольского края Геннадий Ягубов, зампред 

краевого парламента Виктор Гончаров и депутат Иван Богачев приняли 

участие в региональном фестивале "Арбузник", который прошёл 7 сентября в 

Ессентуках. Он собрал производителей бахчевых культур со всего 

Ставрополья, жителей и гостей города-курорта. Об участии в мероприятии 

делегаций из районов края написали газеты "Вестник Нефтекумья", № 37 от 

14 сентября, "Степные зори", № 68 от 14 сентября, "Авангард", № 69 от 15 

сентября, "Наше время", № 72 от 18 сентября.   

Члены ставропольского регионального отделения партии "Единая 

Россия" предложили  сохранить льготы тем, кто  проработал на селе 10 лет 

независимо от пенсионного возраста. Под такие льготы попадают врачи, 

ветеринары, музейщики. В сюжете телеканала  ГТРК "Ставрополье" от 14 

сентября представители этих профессий рассказали, собираются ли сами 

уходить на заслуженный отдых. В сюжете телеканала ГТРК "Ставрополье" 

от 16 сентября отмечалось, что ставропольцы, как и раньше, смогут 

претендовать и на социальное жилье. Предложения депутатов уже 

поддержали в Государственной Думе. Их могут принять на заседании 

краевой Думы уже 27 сентября.   

Депутат Думы Ставропольского края Анатолий Жданов помог в 

благоустройстве парковки перед въездом в среднюю общеобразовательную 

школу №12 села Красногвардейского. С просьбой о содействии в выделении 

песчано-гравийной смеси для обустройства школьной парковки к депутату 

обратилась директор образовательного учреждения Ирина Бледных, сообщил 

14 сентября официальный сайт партии "Единая Россия" в Ставропольском 

крае. 

Депутаты Думы Ставропольского края Николай Мурашко и Игорь 

Николаев приняли участие в открытии горельефа Станиславу Говорухину в 

Железноводске. На церемонию открытия пришли сотни человек: гости и 

жители курорта, деятели культуры и искусства, политики федерального и 

местного значения, сообщил телеканал ГТРК "Ставрополье" от 15 

сентября.  
Газета "Открытая", № 37 от 17 сентября написала о реализации в 

Ставрополе проекта "Футбольное лето", в рамках которого мальчишки 13-15 

лет смогли поучаствовать в собственном чемпионате по футболу. 

Инициативу подростков поддержал депутат Думы Ставропольского края 
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Ростислав Можейко, к которому ребята обратились за помощью. Он помог 

приобрести подарки для юных футболистов, мячи, кубки, медали и грамоты. 

Председатель комитета Думы Ставропольского края по казачеству, 

безопасности и общественным объединениям Юрий Гонтарь принял 

участие в работе ежегодного отчетного круга Терского войскового казачьего 

общества, который прошёл в станице Галюгаевской Курского района, 

написала газета "Степной маяк", №70 от 19 сентября.  Одной из главных 

тем стали вопросы выделения сельхозугодий казачьим обществам, сообщил 

телеканал ГТРК "Ставрополье" от 17 сентября. Говорили и о кадетах. Как 

отметил Юрий Гонтарь, край сделал всё для того, чтобы построить казачий 

кадетский корпус на 500 человек в Кисловодске.   

Газета "На водах" от 18 сентября написала о масштабных 

праздничных мероприятиях по случаю 80-летия санатория имени 

Г.К. Орджоникидзе, которые прошли на главной площади города-курорта 

Кисловодска. Там состоялась торжественная церемония гашения 

художественного маркированного почтового конверта, участие в которой 

принял депутат Думы Ставропольского края Юрий Гонтарь. Об этом же 

сообщил телеканал "Своё ТВ" от 17 сентября и написала газета 

"Кавказская здравница", № 107 от 20 сентября.   
Ставропольский городской портал 18 сентября опубликовал 

информацию о заседании в комитете Думы Ставропольского края по 

законодательству, государственному строительству и местному 

самоуправлению под председательством Светланы Тереховой. Депутаты 

обсудили проекты законов, которые планируется рассмотреть на ближайшем 

заседании Думы. Они предполагают изменения в бюджет края, порядок 

назначения и деятельности мировых судей, закрепление статуса старосты 

сельского населенного пункта и другие вопросы.  

Лидер фракции "Справедливая Россия" в Думе СК Александр 

Кузьмин выступил с инициативой проведения референдума о прямых 

выборах мэров, пишет "Ставинсайд" 18 сентября. Решение о референдуме, 

по словам Кузьмина, связано с ситуацией вокруг точечной застройки города 

и растущими пробками на дорогах, пишет "Newstracker". Нынешняя 

администрация города не справляется с этими проблемами и нерационально 

расходует бюджетные деньги, считает депутат. 

В газете "Левокумье", № 73 от 18 сентября начальник управления 

труда и социальной защиты населения администрации района Лидия 

Филатова рассказала о политике, проводимой органами власти 

Ставропольского края в области социальной защиты граждан на территории 

Левокумского района. Она подчеркнула, что вопросы выполнения 

обязательств по социальной поддержке населения всегда остаются в числе 

приоритетов для губернатора, правительства  и  Думы Ставропольского 

края.   
Власти края намерены распространить опыт благоустройства 

муниципалитетов по госпрограмме "Формирование комфортной городской 
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среды" на маленькие села, где живет три-пять тысяч человек, пишет 

"Российская газета – Экономика Северного Кавказа", № 207 от 18 

сентября. Как заявил председатель краевой думы Геннадий Ягубов, сейчас 

в регионе приводят в порядок общественные пространства, а в следующем 

году дополнительные средства направят на благоустройство дворовых 

территорий. На Ставрополье на данный момент работы ведут в 23 

муниципалитетах на 28 объектах, выбранных жителями во время 

рейтингового голосования.  

Об участии председателя профильного комитета Думы СК Игоря 

Андрющенко в заседании коллегии министерства ЖКХ Ставропольского 

края, на которой говорили о развитии систем водоснабжения в крае, 

сообщила газета "Наша жизнь", № 68 от 18 сентября. 

Информация о прошедшем 12 сентября заседании круглого стола в 

комитете Думы Ставропольского края по образованию, культуре, науке, 

молодежной политике, СМИ и физической культуре, посвященном 

вопросам состояния и развития детско-юношеского и студенческого спорта 

была опубликована в газетах "Ставропольский репортёр", № 37 от 18 

сентября и "Ставропольская правда", № 105 от 21 сентября. 

Депутат Думы Ставропольского края Иван Якименко 15 сентября 

обратился со словами поздравлений к участникам торжественного 

мероприятия, приуроченного к 241-й годовщине со дня образования села 

Александровского, сообщил сайт Министерства труда и социальной 

защиты населения 19 сентября.  

Объявление о приёме жителей Георгиевского городского округа 

депутатом Думы Ставропольского края Надеиным Виктором 

Викторовичем, который состоится 26 сентября в городе Георгиевске, 

опубликовала газета "Георгиевские известия", № 73 от 19 сентября.   

Председатель комитета Думы Ставропольского края по образованию, 

культуре, науке, молодёжной политике, средствам массовой информации и 

физической культуре Артур Насонов принял участие в официальном 

открытии музея-усадьбы художника Василия Смирнова в Ставрополе, 

состоявшемся 14 сентября, написали газеты "Вечерний Ставрополь", № 176 

от 18 сентября, "Ставропольские ведомости", № 37 от 19 сентября. 

Председатель Думы Ставропольского края Геннадий Ягубов 14 

сентября принял участие в торжественном открытии нового 

светомузыкального фонтана на Владимирской площади города Ставрополя. 

("Вечерний Ставрополь", № 176 от 18 сентября, "Ставропольская правда", 

№ 103 от 18 сентября).  

В городе Новоалександровске в лагере "Дружба" прошла профильная 

смена "Волонтерский Медиа-старт", в которой участвовала делегация 

учащейся молодежи Андроповского района, сообщила газета "Призыв", № 69 

от 19 сентября. В рамках проекта "Здоровое будущее" по инициативе 

депутата Думы Ставропольского края, главврача Ставропольской краевой 

клинической больницы Ростислава Можейко прошёл урок "Юный 
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инструктор". Депутат краевой Думы, профессиональный тележурналист, 

блогер Андрей Юндин также провел занятие, на котором ребята получили 

море положительных эмоций и новых знаний. 

Краевые СМИ сообщили об активном обсуждении краевыми 

депутатами изменений в пенсионном законодательстве. О том, какие меры по 

защите прав граждан предпенсионного возраста готовят ставропольские 

парламентарии, рассказала депутат краевой Думы Валентина Муравьева. 

По мнению Андрея Юндина, результатом модернизации пенсионной 

системы станет улучшение благосостояния пожилых граждан ("Петровские 

вести", №71 от 19 сентября, "Георгиевские известия", №73 от 19 сентября, 

"Благодарненские вести", № 71 от 19 сентября, "Голос времени", № 71 от 

19 сентября).  

Вопрос сохранения региональных льгот для женщин старше 55 лет и 

для мужчин старше 60 лет рассматривался на совещании в комитете Думы 

СК по социальной политике и здравоохранению под председательством 

Валентины Муравьевой.  ("Вечерний Ставрополь", № 176 от 18 сентября, 

"Искра", № 69 от 18 сентября, "Нива", № 68 от 18 сентября, "Панорама 

нашей жизни", №73 от 18 сентября, "Знамя труда", № 68 от 18 сентября, 

"Наша жизнь", № 68 от 18 сентября, "Время" от 19 сентября, 

"Александровская жизнь", № 70 от 19 сентября, "Призыв", № 69 от 19 

сентября, "Георгиевские известия", № 73 от 19 сентября, "Сельская новь", 

№ 68 от 19 сентября,  "Рассвет", № 68 от 19 сентября, "Звезда 

Прикубанья", № 75 от 19 сентября, "Голос времени", № 71 от 19 сентября, 

"Степной маяк", №70 от 19 сентября, "Вестник Прикумья", № 69 от 19 

сентября, "Ставропольская правда", № 105 от 21 сентября).   

На заседании комитета по социальной политике и здравоохранению 

19 сентября  законопроект о сохранении региональных льгот был 

рекомендован к принятию на сентябрьском заседании Думы, сообщает 

"Победа 26". Представители министерства финансов отметили, что 

дополнительные средства получит сфера здравоохранения на лечение 

больных диабетом и редкими заболеваниями, сообщил телеканал "26 

регион" от 19 сентября. Внимание уделили ремонту больниц, 

строительству новых корпусов медучреждений, питания детей-инвалидов и 

учреждения в крае медвытрезвителей.  Подробно о том, на какие льготы 

теперь смогут рассчитывать ставропольцы, сообщил телеканал ГТРК 

"Ставрополье" от 19 сентября.    
Председатель комитета Думы Ставропольского края по бюджету, 

налогам и финансово-кредитной политике Юрий Белый выступил с 

приветственным словом на открытии праздника-фестиваля вкусов "Раздолье 

сластены", который прошёл в центральном парке села Кочубеевского в канун 

Дня Ставропольского края. (Кочубеевский информационный портал от 18 

сентября, "Звезда Прикубанья", № 75 от 19 сентября, "Ставропольская 

правда", № 104 от 19 сентября).   
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19 сентября состоялась встреча депутата Думы Ставропольского края 

Валерия Назаренко с жителями города Георгиевска. Официальный сайт 

партии "Единая Россия" в Ставропольском крае написал, что парламентарий 

с горожанами обсудили проекты благоустройства общественных территорий, 

запланированные на 2019 год и участвующие в рейтинговом голосовании.  

Необходимость "донастройки" работы ООО "Эко-Сити" в 

Новоалександровском городском округе обсудили на совещании, которое 

провел заместитель министра ЖКХ Ставропольского края Богдан Забелин, 

сообщил 18 сентября официальный сайт министерства жилищно-

коммунального хозяйства Ставропольского края. В работе совещания 

приняли участие депутат Думы Ставропольского края Анатолий Жданов 

("Кавказ-экспресс" от 19 сентября).  

Перераспределение бюджетных средств для аграриев в рамках единой 

субсидии обсудили на заседании комитета Думы СК по аграрным и 

земельным вопросам, природопользованию и экологии под 

председательством Виктора Надеина.  В ходе встречи были уточнены 

объемы финансирования в рамках программы "Устойчивое развитие 

сельских территорий". По информации министерства финансов 

Ставропольский край в текущем году не получит средства из федерального 

бюджета на развитие водоснабжения в сельской местности, сообщил 

телеканал "26 регион" от 18 сентября. Также депутаты акцентировали 

внимание на состоянии скотомогильников, большинство из которых несут 

потенциальную угрозу для эпизоотической обстановки и должны быть 

ликвидированы или приведены в порядок. ("Ставропольская правда", 104 

от 19 сентября, "Ставропольские губернские ведомости", № 37 от 19 

сентября).   

Газета "Михайловские вести" 18 сентября написала о награждении 

сотрудников администрации города Михайловска Благодарственными 

письмами Думы Ставропольского края в связи с празднованием Дня 

города Михайловска.  

Об участии председателя Думы Ставропольского края Геннадия 

Ягубова в торжественном открытии многофункциональной спортивной 

площадки в посёлке Томузловском, построенной в рамках краевой 

программы поддержки местных инициатив, сообщила газета "Вестник 

Прикумья", № 69 от 19 сентября. 

В рамках всероссийской экологической акции "Генеральная уборка 

страны", депутаты и сотрудники аппарата краевого парламента приняли 

участие в городском субботнике.  Газета "Ставропольская правда", № 104 

от 19 сентября написала, что в Ставрополе 15 сентября на работу по 

санитарной очистке вышли более 10000 человек. К уборке привлекли более 

40 единиц техники. В итоге ликвидировано восемь несанкционированных 

свалок, вывезено более 150 кубометров мусора.  

Депутат Думы Ставропольского края Юрий Белый принял участие в 

торжественном открытии после капитального ремонта Дома культуры в 
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хуторе Андреевском Кочубеевского района. Ремонт здесь удалось сделать 

благодаря программе поддержке местных инициатив, сообщил телеканал 

"Своё ТВ" от 19 сентября.  

Более 100 миллионов рублей дополнительно выделят из краевого 

бюджета на жилищные сертификаты подтопленцам. Об этом говорили на 

заседании комитета Думы Ставропольского края по промышленности, 

энергетике, строительству и ЖКХ, сообщил телеканал "Своё ТВ" от 18 

сентября. Доходы бюджета выросли на 346 миллионов рублей.  Большая 

часть этих средств – акцизы на нефтепродукты, сообщил телеканал "26 

регион" от 20 сентября. Парламентарии также предложили повысить  

транспортный налог, средства от которого полностью поступают в краевую 

казну и идут на содержание краевых дорог. Отмечалось, что на Ставрополье 

этот вид налога ниже, чем в других субъектах России. Говорили и о 

необходимости увеличения собираемости штрафов, что также поможет 

повысить бюджет края.        

Итоги летней оздоровительной компании детей обсудили на заседании 

комитета по образованию, культуре, науке, молодёжной политике, СМИ 

и физической культуре под председательством Артура Насонова. 

Телеканал "26 регион" в сюжете 18 сентября  отметил, что особое внимание 

было уделено мерам безопасности детей. Отдельные меры поддержки были 

предусмотрены детям, оказавшимся в сложной жизненной ситуации. 

Рассмотрели депутаты и вопрос о строительстве в крае детских садов для 

детей до двух лет.   

20 сентября председатель Думы Ставропольского края Геннадий 

Ягубов принял участие в торжественной церемонии награждения 

ставропольцев федеральными и региональными наградами, которая в 

преддверии Дня города и края прошла в правительстве региона, сообщили 

телеканалы ГТРК "Ставрополье", "26 регион", "Своё ТВ" и написала 

газета "Ставропольская правда", № 105 от 21 сентября. 

Председатель комитета Думы Ставропольского края по социальной 

политике и здравоохранению Валентина Муравьева приняла участие в 

заседании "круглого стола" по вопросам сохранения мужского здоровья, 

которое организовал Общероссийский народный фронт. Телеканал ГТРК 

"Ставрополье" от 20 сентября сообщил, что участники обсуждения 

отметили нехватку специалистов в этой области. За три дня плотной работы 

эксперты сформулируют свои предложения для национальной федеральной 

программы, которую скорректируют в ближайшее время. 

О бюджетных корректировках говорили на заседании комитета Думы 

СК по экономическому развитию, собственности, инвестициям, 

курортам и туризму под председательством Валерия Назаренко, сообщил 

телеканал ГТРК "Ставрополье" от 17 сентября. Более 200 миллионов 

выделят на реконструкцию трасс, ещё 100 - на их содержание. Ещё 500 

миллионов направят на поддержку бизнеса. На отдельном совещании 
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депутаты планируют оценить эффективность индустриальных парков 

Ставрополья.  

В Думе Ставропольского края состоялось заседание 

организационного комитета по подготовке и проведению мероприятий, 

посвященных 100-летию со дня образования ВЛКСМ. Его участники 

обсудили мероприятия, которые планируется провести в крае к этой дате, 

сообщил телеканал "26 регион" от 20 сентября.   

В газете "Ставропольская правда", № 105 от 21 сентября было 

опубликовано извещение о заседании Думы СК, которое состоится 27 

сентября.    

 

Поздравления, обращения депутатов 

Поздравление с Днём Ставропольского края опубликовали:   

Г.В. Ягубов – в газете "Ставропольская правда", № 105 от 21 

сентября; С.К. Чурсинов – в газете "Михайловские вести" от 18 сентября.   
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